

Pressemitteilung 2/ 2011:

Das Jahr der Katze begrüßen - Têt-Fest in Rostock

Am Sonntag, dem 30. Januar 2011, begrüßt die vietnamesische Community Rostocks auf traditionelle Weise das Jahr der Katze. Das diesjährige Têt-Fest, das der Verein Diên Hồng - Gemeinsam unter einem Dach e.V. wie in den vergangenen Jahren zusammen mit der Stadtwerke Rostock AG präsentiert, findet im MAU-Club (Warnowufer 56) statt und beginnt um 17.45 Uhr.

Um 18.00 Uhr wird das neue Jahr mit einem Feuerwerk begrüßt und mit vietnamesischen Traditionen wie dem Entzünden von Räucherstäbchen willkommen geheißen. Grußworte zum Jahr der Katze sprechen die Bürgerschaftspräsidentin Frau Karina Jens sowie Frau Dr. Liane Melzer, Sozialsenatorin der Hansestadt Rostock.

Auf dem Programm stehen neben dem Feuerwerk beispielsweise traditionelle Gesänge und Tänze, eine Modenschau, eine kleine Theaterdarbietung, eine Kampfkunstvorführung und natürlich ein Büffet mit landestypischen Speisen wie Klebreiskuchen. Zahlreiche vietnamesische Gruppen und Initiativen aus der Hansestadt beteiligen sich neben dem Verein Diên Hồng an der Gestaltung des Abends und freuen sich über interessierte Besucherinnen und Besucher.

Rückfragen und nähere Informationen unter Tel. 0381/ 769 83 05 oder per e-Mail an dienhongrostock@aol.com.



Traditionen zum Têt-Fest: Altar mit Räucherstäbchen und Drachentanz. Fotos: Diên Hồng

Hintergrund

Tết Nguyên Đán - das Fest des Ersten Morgens - ist der wichtigste vietnamesische Feiertag. Offiziell erfolgt die Zeitrechnung in Vietnam wie bei uns nach dem gregorianischen Kalender. Feste und Zeremonien dagegen richten sich nach wie vor nach dem chinesischen Mondkalender. Das Tết-Fest markiert den ersten Tag des neuen Mondjahres und zugleich den Beginn des Frühlings. In diesem Jahr fällt das Tết-Fest auf den 2. Februar. Am 3. Februar beginnt das Jahr der Katze, das das Jahr des Tigers ablöst.

Alljährlich begeht die vietnamesische Community Rostocks gemeinsam mit Diên Hồng e.V. diesen wichtigsten vietnamesischen Feiertag. Damit ist das Tết-Fest zu einem festen Bestandteil im Jahreslauf der Hansestadt geworden und steht auch für die erfolgreiche Integration und das Angekommen-Sein vieler Menschen vietnamesischer Herkunft in unserer Stadt. Für viele der in Rostock und Umgebung lebenden Vietnamesinnen und Vietnamesen bietet das Fest die Möglichkeit, eine ihrer wichtigsten Traditionen zu pflegen und sich mit ihrer Kultur auch der Rostocker Bevölkerung zu präsentieren. Darüber hinaus möchte der Verein Diên Hồng sich mit diesem Abend bei seinen Partnern und Freunden für die Zusammenarbeit bedanken, Kontakte knüpfen und vertiefen.

Als eines der 12 Tierkreiszeichen des asiatischen Mondkalenders symbolisiert die Katze Zärtlichkeit, Intelligenz und Zielstrebigkeit. Nach den alten Schriften wird es ein ruhiges Jahr. Der Tiger stand im Jahr 2010 für Veränderungen, Aufregungen, Überraschungen und mancherlei Gefahren. Dagegen soll das Jahr der Katze mehr Zeit für Erholung und Besinnung bringen. Man sollte es ein wenig zum Ausruhen nutzen, denn das folgende Jahr des Drachen dürfte wieder sehr anstrengend werden.